

Séquence Souvenir

Le C.H.A.M. en fête au village

le 11 novembre 2007 devant le musée d'histoire locale avec un maître-mot :

Joindre l'utile à l'agréable en toute amitié !



De gauche à droite : Henri Cauquil, Jacques Georges, Louis Lambert, Robert Ardisson, Marcelle Georges, Edouard Hugues et Louis Laurent - maire honoraire de Mougins.



LES STATUTS DU C.H.A.M.

- Création : 11/12/1978 - Objet : *promouvoir et développer toutes les activités touchant l'histoire et l'archéologie, inventorier et répertorier les archives et documents privés communiqués par leurs détenteurs naturels, prendre part aux recherches sur les chantiers et fouilles organisés sur la commune, veiller au maintien du patrimoine mouginois par les moyens les plus adaptés, organiser des manifestations culturelles et défendre les traditions locales, permettre au public de se réunir afin d'échanger et de consulter le fonds associatif constitué au fil des ans.*

Remerciements à la ville de Mougins pour son soutien depuis l'origine, à nos membres actifs, aux sympathisantes et sympathisants toujours les bienvenus !

La Lettre du C.H.A.M.

CERCLE D'HISTOIRE ET D'ARCHÉOLOGIE MOUGINOISES

70, Rue Maréchal-Foch - 06250 MOUGINS / Fondateur Louis LAMBERT

Téléphone Musée 04 92 28 05 47 - Président Pierre IPERT 06 14 24 39 02

Édition Mars 2021

Le Mot du Président Pierre IPERT

NOTRE GONFANON



Un gonfanon est une bannière du Moyen Âge à fanons pendants fixé sur une hampe en T. Lors de ma première venue à Mougins, le président Louis LAMBERT m'invita au C.H.A.M. et me dit : "*Pierre, toi qui es un spécialiste sur l'héraldique, crée-moi le gonfanon de Mougins*". Je me mis à l'œuvre. Celui-ci est partagé en deux, de noir et de rouge où sont ajoutées les armoiries de la commune, surmontées de la couronne murale à 3 tours, entourées de la devise "*Entre touti fem tout*". Le dimanche 16 juin 1985, lors de la fête de la Sainte-Innocence, Louis LAMBERT fut heureux de présenter la marraine Madame DUHALDE et le parrain Monsieur TALLENT, tous deux enfants du pays depuis plusieurs générations. Les mouginoises et mouginois ont applaudi avec frénésie la prestation du gonfanon, fiers des armoiries retrouvées. Une assistante nombreuse en présence du conseil municipal, des présidents du Félibre cannois, de la Société scientifique et littéraire de Cannes, est venue admirer la reconstitution authentique qui a réjoui le cœur des vrais Mouginois et amis de la Région.

Ouvert au public

les 2e & 4e
mercredis du mois
de 9 H à 12 H

Fermeture estivale :
Juillet-Août



MUSÉE D'HISTOIRE LOCALE DE MOUGINS

◆ Inauguré le 17 juin 2004
par le Dr Richard GALY
Maire de Mougins
et le Conseil Municipal
En présence de M. Claude SERRA
Sous-préfet de Grasse
Mme Claudine LAURIÈRE
Conseiller Général des A-M.
et M. Louis LAMBERT
Président du C.H.A.M. ◆

Participons à la restauration de la chapelle Saint-Barthélémy au quartier de Peygros !



Des membres de notre équipe ont retrouvé d'anciennes photographies en noir et blanc de l'édifice. Nous les avons transmises à l'adjointe au patrimoine conseillère municipale, Madame Maryse IMBERT. Nous nous sommes aperçus que la chapelle Saint-Barthélémy est équidistante de deux autres bâtiments religieux, octogonaux comme elle, datant de la même époque et situés chacun à douze kilomètres à vol d'oiseau : la chapelle Saint-Sauveur sur l'île Saint-Honorat de Lérins et la chapelle Saint Jean-Baptiste de Cabris.

D'après Louis LAMBERT : « *L'épais crépi qui la recouvre, relativement récent, empêche toute possibilité d'observation. Toutefois, David Mac Gibon écrivait en 1888 que sa maçonnerie était identique à celle de Notre-Dame-de-Vie, même calcaire extrait du lieu, mortier identique, ce qui laisserait supposer une datation contemporaine à la reconstruction de cette dernière, au milieu du XVIIe siècle.* » La tradition rapporte que la station dédiée à Bar-Tolmay (l'ancien nom du Saint Barthélémy) sise dans son écrin forestier est la plus ancienne du municipe. Perchée sur la colline de Peygros s'étirant face au village, elle est un lieu de pèlerinage pour les fidèles et une destination touristique de choix pour les promeneurs. Tous les 24 août, la population qui y célèbre le patron des bouchers, tanneurs et relieurs, espère déclencher des pluies bienfaisantes en s'écriant : *Sant Bartoumiou fa courir lou riou !*

Le site de Saint-Barthélémy, à l'instar des archives forgeant la mémoire de la ville, constitue, par le moyen de ses riches caractéristiques, un authentique témoignage de pierre puisque l'on sait que le territoire de Mougins était déjà habité aux temps préhistoriques. Des sépultures, des outils en silex taillé et des débris de poterie ont été retrouvés aux Bréguières, des constructions à gros blocs au Guillet, à la Colle et à Carimai ainsi qu'une nécropole gallo-romaine à la Borde. Vers le milieu du Ier siècle avant notre ère, les incursions militaires de la guerre menée par l'empereur Jules César contre les grecs de Massalia furent à l'origine de la soudaine romanisation de toute la région sud de la France. Depuis les invasions barbares, les famines et plus encore par le fléau des enrôlements forcés pour le compte des suzerains environnants ou de passage, nos ancêtres azuréens ont appris le goût de l'essentiel et ont sauvegardé l'*Incomparabili Pax* - la Paix Incomparable, chère aux protecteurs de l'abbaye de Lérins. C'est une grâce que de connaître et de reconnaître le prix du labeur, *Labore*, de la prière, *Ore* et de l'entraide, *Caritas*, ces maîtres-mots qui ont inspiré la devise ornant notre gonfalon municipal redessiné par le président actuel du C.H.A.M., Pierre IPERT :

« ENTRE TOUTI, FEM TOUT »
À nous tous, nous faisons tout



C'est l'association la plus ancienne de la commune et elle travaille avec le C.H.A.M. depuis toujours ! En février 1967, le « PHOTO CINÉ CLUB » dépose ses statuts avec Jean BASTIEN comme premier président, entouré d'amis et de bénévoles. En 1969, Pierre BRIAN-LABBÉ lui succède jusqu'à fin 1979 où il disparaît subitement. En 1980, c'est Jean-Pierre GOSSO (à gauche) qui le remplace secondé par le dynamique Gérard MOGINI (à droite) qui est devenu à son tour président en 2007. Longue vie à toutes les bonnes volontés mouginoises en attendant le retour des réunions publiques !